

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año XVI.—Número 4.598.—CEOTA, martes, 9 de agosto de 1949.—Precio; 50 céntimos.

9.000 muertos en El Ecuador

A consecuencia del terremoto que ha asolado veinte ciudades

El presidente Galo Plaza informa oficialmente

El episcopado español gestiona la internacionalización de Jerusalén

Así se ha comunicado al Santo Padre

Toledo, 8. — El Episcopado español ha realizado gestiones para la internacionalización de Jerusalén. Con este motivo en nombre de todo el Episcopado español, la Conferencia de Metropolitanos, dirigido al Papa una comunicación que hoy ha sido facilitada en la secretaría de Su Eminencia el Cardenal Primado, así como la contestación de la Secretaría de Estado del Vaticano.—EFE.

No habrá perdón PARA HAIGH

Mañana morirá en la horca

Londres, 8. — El Ministerio del Interior se ha negado a conceder conmutación de pena a John George Haigh, asesino confeso de nueve personas de las que, según propia declaración, se bebió la sangre antes de disolver sus restos en un ácido.

Será ahorcado el miércoles en la cárcel de Wandsworth. La defensa había presentado un escrito, diciendo que el asesino estaba loco.—EFE.

Tito espera salvar a la Macedonia griega de la presión comunista

La actitud del jefe yugoslavo es muy significativa

Londres, 8. — Tito espera salvar a los macedónicos griegos de la presión de los comunistas griegos y del Kominform, según manifiesta el "Times", al comentar la actual ofensiva de las fuerzas gubernamentales griegas contra los bandoleros comunistas en el sector del Grammos y Vitri.

Quito, 8.—El presidente del Ecuador, Galo Plaza, ha manifestado que el número de víctimas del terremoto que ha asolado alrededor de veinte ciudades del país, asciende aproximadamente a cinco mil muertos.

Añadió que en Pelileo sólo han podido salvarse trescientas personas de un total de

tres mil quinientas que vivían en ella.—EFE.

Reuter dice que son 9.000 los muertos ;

Londres, 8.—Según comunicación de Guayaquil a la Agencia Reuter, el número de muertos en el terremoto del viernes en El Ecuador, se calculan en más de nueve mil. Cinco mil de ellos han perecido en la ciudad de Ambato.—EFE.

La ONU dispuesta a terminar con el conflicto griego

Así lo afirma Lie

Bergel (Noruega), 8.—El secretario general de la ONU, Trygve Lie, ha anunciado que dicha Organización está dispuesta a realizar un nuevo esfuerzo para que termine definitivamente el actual conflicto en Grecia.—EFE.

BEVIN a los Estados Unidos

Asistirá a las conversaciones financieras anglo-americanas

Londres, 8.—El ministro de Asuntos Exteriores británico, Bevin, marchará a los Estados Unidos hacia el 27 del corriente, para asistir a la apertura de la Asamblea general de las Naciones Unidas y a las conversaciones financieras anglo-americanas.—EFE.

Salen para EE. UU. los jefes de Estado Mayor norteamericanos

Informarán sobre su visita a los países del Pacto del Atlántico

Viena, 8.—Los jefes de Estado Mayor americanos saldrán hoy en avión para Washington donde informarán sobre sus diez días de conferencia con los jefes de la defensa de los países del Pacto del Atlántico.—EFE.

Conferencia de Bradley Viena, 8. — El jefe militar

Acheson

apoya el programa de Truman sobre ayuda en armas a la Europa Occidental

«La actual debilidad militar de Europa determina el peligro de una guerra»

Washington, 8.—El secretario de Estado, Acheson, ha iniciado ante las comisiones senatoriales de Relaciones Exteriores y servicios armados las declaraciones sobre el programa del presidente Truman de ayuda en armas a la Europa occidental y otros países, por valor de 1.450 millones de dólares. Abogó por la aprobación del programa, afirmando que los EE. UU. están expuestos a los ataques como ningún país.

Dijo que los jefes rusos se han puesto en marcha contra las medidas tomadas por la ONU para el mantenimiento de la paz y que sólo la ayuda militar norteamericana a las naciones libres puede contener aquella amenaza.

Hizo resaltar la imperiosa

necesidad de tomar una decisión rápida.

“El escudo —dijo— tras el cual concentramos otras veces nuestras fuerzas para dar los golpes decisivos en nuestra causa común, no existe ya. En este sentido, los EE. UU. están más expuestos que nunca a la agresión en su propio territorio. La actual debilidad militar de Europa determina el peligro de una guerra”.

Acheson, añadió que la oposición soviética está impidiendo el mantenimiento de la paz mundial por la acción colectiva de las Naciones Unidas y advirtió al Congreso que no debe llevar reducción alguna al programa y que el restringir demasiado los poderes del presidente en su aplicación sería peligroso.—EFE.

CONVALECENCIA



Sir Stafford Cripps busca en la tranquilidad de los lagos suizos, el descanso de la fatigosa preocupación ministerial y la mejoría de su afección de las vías digestivas. En Zurich, el canciller del Sello británico, encontrará seguramente los cuidados que apetece para su salud. Más difícil le será el hallazgo de los que urgen a la economía de su país.

LLEGA A WASHINGTON EL PRESIDENTE DE FILIPINAS

Fué recibido por Truman

Washington, 8. — El presidente Quirino ha llegado en avión a esta capital, siendo recibido por el presidente Truman. Se cambiaron breves discursos poniendo Truman de relieve su satisfacción por sa-

ludar nuevamente al presidente de Filipinas.

Esta tarde se celebrará un almuerzo en su honor.

Ambos presidentes conferenciarán tratándose de varias cuestiones y, particularmente, de la proyectada Unión anticomunista en Asia.—EFE.

Rusia propone se deje el arreglo de Tierra Santa e Israel a los Estados árabes

Laka Success, 8.—La Unión Soviética ha pedido a las Naciones Unidas que retiren de Palestina toda representación y dejen el arreglo de Tierra Santa a Israel y los Estados árabes. El delegado soviético sugirió que se retirasen los observadores del Consejo de Seguridad del Oriente Medio y se disuelva la Comisión de conciliación para Palestina.—EFE.

Posible solución de la crisis griega

Los partidos políticos dispuestos a formar una coalición

Bruselas, 8.—El partido liberal belga ha declarado que está dispuesto a formar coalición con el partido social-cristiano (católicos). El anuncio fué hecho por el jefe del partido liberal al salir de una reunión con su partido. Sin embargo, otro dirigente liberal afirmó que se haría lo po-

sible por intentar formar una coalición en la que no entre el partido social-cristiano sino también el socialista. Si las decisiones tienen éxito se podrá dar por terminada la crisis belga que ya ha entrado en su sexta semana de duración.—EFE.

APOLO Ceuta en fiestas

Hoy la gran producción.

Aventuras del Capitán Guido

(Romance de Elisemda)

Con Mario Berriatua Mercedes Montolis y Encarna del Rio Completará el programa el interesante Noticiario NO-DO 339 B.

Próximamente

RUTAS INFERNALES

y AVENTURAS DE TOM SAWYER Producción Cepicsa en technicolor.



Santoral del día

9 de agosto, martes.—Vigilia de San Lorenzo. — Santos Juan Bautista María Vianney, cura de Ars; Román, Secundino, Marceliano, mrs.; Veriño, Firmo, Rústico, Julián, Marciano, Domiciano, ob. Misa de San Juan. Rito doble. Ornamentos blancos o misa de la Vigilia, con ornamentos morados.

San Juan Maria Vianney

Suele decirse de algún personaje o de algún santo, que fueron la honra de su siglo y esto mismo podría decirse del humilde cura de Ars, San Juan Bautista María Vianney. Podría afirmarse de él que durante cerca de 30 años fue la admiración de Europa y casi del mundo entero, por sus maravillosas virtudes y por el admirable apostolado que ejerció con millares y millares de almas.

Nacido en Dardilly, en 1786, cerca de Lyon, de padres pobres, pero sinceramente cristianos. Desde su tierna edad distinguióse por su candor, piedad, humildad, filial devoción a la Santísima Virgen y ardiente caridad con los pobres. Sintióse llamado al sacerdocio, recibió esta altísima dignidad más bien que por ciencia, por su profunda piedad y extraordinarias virtudes; y después de haber desempeñado el cargo de coadjutor de parroquia, fué nombrado cura de Ars, humilde parroquia de la diócesis de Lyon, dominada por indiferentismo religioso. El día que hizo su entrada en ella, al llegar a vista del campanario se puso de rodillas para orar al Señor que le diera acierto en el ejercicio de su ministerio sacerdotal. Su primer cuidado fué el de visitar sucesivamente a todos sus parroquianos, y con su humildad, caridad y celo logró conquistarles para la virtud y para la vida cristiana de tal suerte que al poco tiempo quedó su parroquia completamente transtos rojos.

Continúan los festejos muy animados

A pesar de que ya entramos en la semana de trabajo, el Ferial sigue con la misma animación de los días festivos. Ceuta se vuelca sobre el recinto permaneciendo la gente en el lugar hasta que el día amanece, lo que demuestra que la animación no decae ni un solo momento.

El domingo fué enorme —quizás más que nunca— la afluencia de personas. Desde la Zona llegaron ininidad de viajeros que permanecieron en Ceuta hasta la madrugada de ayer lunes.

La función de fuegos artificiales del domingo fué vistosísima, siendo presenciada y admirada por la población desde la marina y muelles.

Los concursos y pruebas deportivas se siguen realizando con una brillantez inusitada.

Hoy martes se celebrarán los siguientes festejos:

A las 18.—Cuarto y último

concurso hípico, con distribución de trofeos y premios en metálico a los ganadores.

A las 20'30.—Carrera de cintas en el muelle "Dato", frente a la entrada del Ferial, con premios a los vencedores.

A las 21.—Carrera infantil de bicicletas en el muelle "Dato", con premios.

A las 24.—Segunda función de fuegos artificiales.

Mañana, miércoles, se celebrarán los siguientes:

A las 9'30.—Tirada de pichones en el Campo municipal "Alonso Murube", con 8.000 pesetas de premios y copas.

A las 13.—Concurso de natación en la dársena del muelle de Comercio, con valiosos premios.

A las 18.—Eliminatorias de sables de segunda categoría y primera de florete, en el Centro Cultural de los Ejércitos.

Gobierno General de las Plazas de Soberanía

DELEGACION GUBERNATIVA CEUTA

Relación n.º 23 de donativos recibidos para la confección de bolsas comestibles a distribuir entre familias necesitadas con motivo de las fiestas de la Patrona de Ceuta, Nuestra Señora de Africa.

Suma anterior, 27.680'00 pesetas.

Don Ifigenio Utor Grimaldi, 25'00.

Suma y sigue, 27.705'00 pesetas.

Ceuta, 8 de agosto de 1949. EL DELEGADO.



Cine Astoria

JADU

Hoy desde las 5. United Artists presenta a Shirley Temple en la gran superproducción

Quiero ser mujer

con William Gargan y Guy Kibbee.

Mañana MATRIMONIO DE INCONVENIENCIA

Nota. — A partir del día de hoy y hasta el 11 inclusive, con motivo de las fiestas de Nuestra Señora de Africa, el último pase a las películas será de 9 a 11.

Nota.—En las horas de restricción este salón proyecta con LUZ PROPIA.

Balnearios y aguas hay muchas pero como las del

Balneario de fortuna (Murcia)

ningunas.

Para tratar el asma, catarrros, bronquitis y reuma

Abierto todo el año

para más detalles dirigirse al Administrador.

Caseta Recreativa "Maestranza"

Se ruega a los señores Socios y familia asistan al festival que en honor de los niños del Asilo de Nuestra Señora de Africa se celebrará el martes día 9, a las 21 horas.

LA COMISION.

La caseta "Er Contró" premiada por el Ayuntamiento

Como saben nuestros lectores, la Comisión del Municipio organizó, para estas fiestas, un concurso de casetas particulares quedando inscritas para el mismo las de "Er Contró", "La Peña" y "La Maestranza", todas ellas artísticamente presentadas, habiéndose derrochado lujo, alegría y gracia.

El jurado, compuesto por el señor alcalde, señor C... otras personas, después de visitar detenidamente las casetas, otorgó el único premio dotado con 5.000 pesetas, a "Er Contró".

Felicitemos a los componentes de esta Caseta por el premio recibido lo que les alentará para que, en años próximos, sigan con su entusiasmo en beneficio de las fiestas locales y de la propia ciudad que, constantemente, visita "Er Contró", así como las restantes Casetas.

AVISO

La dirección del Hotel Atlante agradece para su mejor organización, sean retiradas las tarjetas por los señores que desean asistir a la cena americana que se celebrará esta noche en la Caseta "El Rebellin" en honor de S. E. el Alto Comisario, quedando cerrada la venta de dichas tarjetas a las cuatro de la tarde de hoy día, nueve.

ORDEN DEL DIA

para la sesión ordinaria de primera citación que celebrará la Comisión Permanente de este Ayuntamiento el día 10 de agosto de 1949, a las 12 horas.

Acta anterior.

Disposiciones oficiales.

Asuntos de trámite ordinario.

Comisión 6.ª — Informes en tres escritos de licencias a empleados.

Secretaría. — Nombramiento de vigilantes de arbitrios.

Peticiones gratiables.

Oficios.

Pagos.

Ruegos y peticiones.

CIRCO LA ALEGRIA

HOY MARTES

A las 10'30 y 12'30 noche

Despedida del gigantesco superespectáculo

CHARIVARI en la Pista

Periódico viviente del Circo

con los más famosos payasos

Pompoiff Thedy Zampabollos y Nabucodonosorcito

con sus nuevas y originales parodias

HOY, despedida verdad

Nota.—Esta empresa se ve obligada a dar hoy las últimas funciones por tener compromisos contraídos en otras Ferias

formada. A los abusos de todas clases y al indiferentismo general que antes reinaba en ella, vió suceder el espíritu sincero y profundamente piadoso; por manera que se observaban ya los días festivos, se practicaban las virtudes cristianas y se frecuentaban los sacramentos. Pronto empezaron a acudir a Ars los moradores de los pueblos vecinos para oírle, confesarse con el santo y pedirle la curación y auxilio en sus necesidades espirituales y corporales, que él atribuía a Santa Filomena, a quien llamaba su amada Santita; cuyo culto creció rápidamente por todas partes. A los diez años la reputación del humilde cura de Ars se había extendido por toda Francia; y no tardó en saltar por encima de sus fronteras, dilatándose por toda Europa; y atravesando después los mares, penetró en ambas Américas, Africa y Oceanía, de suerte que la parroquia de Ars, antes desconocida y solitaria, vino a ser el centro de una atracción mundial. No sólo acudían al cura de Ars los católicos y personas piadosas, sino también los impíos incrédulos, inmorales y corrompidos de todas clases, subiendo a muchos millares las conversiones que obraba incesantemente. Se pasaba de ordinario 16 y 18 horas diarias en el confesionario, consagrando las demás a la oración, a la penitencia, a la predicación y enseñanzas del catecismo.

Santoral para mañana

10 de agosto, miércoles.— Santos Lorenzo, dc., Asteria, Basa, Paula, Agatónica, vgs., mrs.; Diosdado, cf., Bto. Amadeo. Misa de San Lorenzo. Rito doble de segunda clase, con octava simple. Ornamentos rojos.

MALES DE LOS PIES

Francisco de la Cruz

Cirujano Pedicuro-callista

Tratamientos eficaces. Electromanual sin dolor. — Masajes pédicos.

CONSULTA DE 4 a 6. Y DE 8 a 9

Calvo Sotelo, 24 Teléfono, 1030 Ceuta



...ENTRAN PARA MORIR

Pueden dejar las ventanas abiertas porque pulverizando una sola vez las PAREDES, TECHOS, PUERTAS y CRISTALES con POPULAR Cruz Verde, las moscas y mosquitos, que durante varios días vayan entrando, morirán al poco rato de haber "tocado" dichas superficies.

No es necesario, pues, perseguir los insectos pulverizándolos directamente cada vez que entren, como se hacía antes con insecticidas corrientes.

Pulverizando las CAMAS, MUEBLES, etc., también se exterminan las chinches, sin necesidad de perseguirlas.

No mancha

FRASCOS DESDE 6'70 PTS.

POPULAR Cruz Verde

Lea. Vd. EL FARO Diario de la Mañana

Entrega de premios a los ganadores del Concurso Literario del Municipio

En el Teatro Cervantes se celebró una velada

A las 12:30 de la mañana del domingo se celebró en el Teatro Cervantes una agradable velada literaria, en el transcurso de la cual se efectuó la entrega de premios a los ganadores del concurso literario organizado por la Comisión de Festejos del Ilustre Ayuntamiento.

Debido a no haber podido enlazar con el correo, no llegaron a Ceuta y, por tanto, no pudieron actuar en esta velada la soprano Lidia Tehernamortzeva y el tenor Esteban G. Leoz.

El Teatro presentaba un brillante aspecto, amenizando el acto una magnífica orquesta compuesta por profesores de la Sinfónica de Ceuta.

Presidieron el Excmo. señor general don Francisco de Artega; Excmo. señor delegado gubernativo, don Francisco del Valle Marín; Excmo. señor gobernador militar de la Plaza, don Lorenzo García Polo; Ilmo. señor alcalde, don José Rojas Feigenspan; Ilmo. señor Comandante Militar de Marina, don José Vela-Hidalgo y de Uribarren; Ilmo. señor coronel-jefe del Tercio "Duque de Alba", Il de La Legión, don Joaquín Miguel, y el presidente de la Comisión de Festejos, don Francisco Cutillas Rubio.

En primer lugar se dió lectura a unas cuartillas del señor Cutillas en las que este se congratula de la presencia de las autoridades al acto y pone de relieve su satisfacción por la labor que se está realizando y que, espera, culmine en próximos años, con unos Juegos Florales, que es el deseo de todos. Puso de relieve que a la Comisión de Festejos le gusta más hacer que decir, por lo que terminaba reiterando su gratitud a todos.

Seguidamente, el secretario de la Comisión, don Manuel Cazalla Verdíel, dió lectura al acuerdo de la Comisión por el que se otorgaban los premios en prosa y en verso a los siguientes señores:

Don Guillermo Ferrán Bello, primero y segundo en verso y primero en prosa y a don José Medina Aguado, segundo en prosa.

Seguidamente aparecen los autores de los trabajos premiados que son recibidos con cauros aplausos, dando, cada uno de ellos, lectura a sus magníficas composiciones que fueron muy aplaudidas por el inmenso gentío que llenaba la sala.

Por S. E. el general Artea-

¡Señoras!

Con un pequeño desembolso mensual pueden enriquecer su hogar.

M. E. S. (Ventas a plazos)

General Delgado Serrano, 1, pral. número, 1.
(Nuevo edificio de González)

El domingo en la Caseta "La Peña"

Gran festival en honor de los acogidos en el Hogar de Nuestra Señora de África

El pasado domingo, a las 21 horas, se celebró en la Caseta "La Peña", un simpaticísimo acto en honor de los niños acogidos en el Hogar de Nuestra Señora de África, organizándose una amena velada que resultó en extremo magnífica, actuando los artistas del grupo de "La Peña", bajo la dirección del amigo Morales.

Asistió al acto el Ilmo. señor alcalde, don José Rojas Feigenspan, así como el presidente de la Comisión de Festejos, don Francisco Cutillas Rubio, y otros componentes de la citada Comisión, así como todos los socios de la caseta y familiares.

Después de la fiesta, se repartió a los pequeños una merienda.

El simpático acto transcurrió en medio del general regocijo de los pequeños, agradeciendo la dirección del Hogar las atenciones que se tuvieron con los niños.

Mañana, en el Cervantes

Grandioso concierto de la Sinfónica en colaboración con Federico Mestler

También actuarán la señorita Tehernamortzeva y el señor Leoz

Para mañana miércoles, a las 8.30 de la tarde, la Orquesta Sinfónica de Ceuta que dirige el maestro don Angel García Ruiz, nos anuncia un grandioso acontecimiento de los que nunca habíamos visto en Ceuta, por lo menos, en calidad. Algo insuperable y digno de la general asistencia al Teatro Cervantes, donde escucharemos a la magnífica Orquesta local con grandes artistas nacionales.

Se trata de un concierto que será el acontecimiento de nuestros festejos, realizado en colaboración del gran violinista Federico Mestler, actuando también la mezzosoprano señorita Tehernamortzeva y el tenor Esteban Leoz.

El programa es el siguiente:

Primera parte
"La invitación al vals", de Weber; "En las estepas de Asia Central", de Borodin; "La Verbena de la Paloma", de Bretón.

Segunda parte
Srta. Tehernamortzeva.—"O cesate di piagarmi", de Scarlati; "Sansón y Dalila", de Saint-Sanes; "Carmen", de Bizet.

Señor Leoz.—"El Fresno",

de Greychaninow; "Canción de cuna", del mismo autor y "Nebbis-Nebel", de Respighi. Señorita Tehernamortzeva.—"La estepa", de Gretchaninow; "La canción del soldado", de Rachmaninow; "Jota", de Falla.

Señor Leoz.—"Andaluza", de Granados; "La Arlesiana", de Cilea; "La tempranica", de Giménez-Torroba. Al piano, señor Vela.

Tercera parte
"Concierto en Mi menor", para violín y orquesta", de Mendelssohn, al violín, Federico Mestler.

Un concierto que satisfará los deseos de los buenos aficionados, máxime si tenemos en cuenta la brillantísima labor que viene realizando nuestra Orquesta Sinfónica y que la mezzosoprano, ha sido la ganadora de un concurso internacional celebrado en Madrid, donde, al igual que en el mundo entero, demostró que sus cualidades son portentosas.

Leoz, el genial baritono se encuentra en la plenitud de sus facultades, todo lo cual nos hace augurar una velada magnífica del mayor encomio para los organizadores.

ga se efectuó la entrega de los premios en metálico a los señores Ferrán y Medina que fueron nuevamente ovacionados.

A continuación el señor Rodríguez Cobos dirigió unas bellas palabras, hablando del acto que se celebraba, dedicando sentidas frases a nuestra ciudad, siendo, al terminar, muy aplaudido.

Seguidamente la orquesta interpretó varias composiciones y el Himno a Ceuta e Himno nacional que fueron escuchados con todo respeto, puesto el público en pie.

La velada resultó agradabilísima.

FIESTAS DE ARCILA

Esta Ciudad celebrará sus fiestas durante los días 15 al 19 del corriente mes. Los feriantes que deseen concurrir con sus atracciones deberán solicitarlo con la debida anticipación del Sr. Presidente de la Junta Municipal de la misma.

Compañía Telefónica Nacional de España

La Compañía Telefónica Nacional de España ha tenido conocimiento que por personas ajenas a la misma se han publicado clandestinamente algunas Guías Telefónicas de abonados que pretenden llenar fines similares a las que por esta Compañía se vienen editando.

Se advierte a nuestros abonados y público en general, que la edición de toda clase de Guías Telefónicas y Listines de abonados corresponde exclusivamente a la Compañía Telefónica Nacional de España y, por tanto, cualquier publicación ajena a la misma deberá considerarse clandestina.

La Compañía Telefónica además de ejercer las acciones que crea oportunas contra las personas o entidades que publiquen dichas Listas clandestinas, cree conveniente prevenir a su abonados a fin de evitarles los posibles errores que supone la consulta de dichas publicaciones, así como el perjuicio económico que pueda originárseles por su adquisición o contratación de publicidad en las mismas.

Agosto de 1949.

Instituto Técnico de la Construcción y del Cemento

ha trasladado su domicilio a VELAZQUEZ, n.º 47. Apartado 1.263. — Madrid.

Lea usted EL FARO

TRASPASO

Habiendo sido traspasado el establecimiento de comestibles y bebidas sito en Pozo Rayo, número 12, propiedad de la señora viuda de don Felipe Navas, a don Simón Chamorro García, se pone en conocimiento de los señores acreedores que el citado establecimiento pudiera tener, para que se dirijan a la señora viuda de Navas; haciéndose irresponsable a toda deuda, el nuevo propietario, señor Chamorro García.

Amplíase en el DIARIO EL FARO



ONOMASTICA

El pasado domingo, festividad de San Cayetano, celebró su onomástica nuestro querido y respetado amigo el antiguo periodista, don Cayetano González-Novellés y Moya, el que con tal motivo recibió muchas felicitaciones, a las que unimos las nuestras.

A LA PENINSULA

Marchó a la Península, donde pasará una temporada, la distinguida señorita Angelines González-Moya y Calvo, a la que deseamos un feliz viaje.

ENFERMA

Se encuentra enferma, aunque afortunadamente, no es de cuidado, la distinguida señora doña Josefa López, esposa del presidente del Colegio Oficial de Agentes de Aduanas, don Remigio González Lozana, por cuya mejoría hacemos fervientes votos.

VIAJERO

Salió para Málaga, desde donde continuará viaje a Madrid, nuestro querido amigo el doctor don Juan Ros Galindo, hijo de don Francisco Ros Montiel.

Lleve buen viaje.

ZARPAN LOS DRAGAMINAS ITALIANOS

En la mañana del domingo

a primera hora, salieron de nuestro puerto los dragaminas italianos G-1, G-2 y G-3, después de haber permanecido varios días en Ceuta, donde fueron invitados por la Comisión de Festejos del Ilustre Ayuntamiento a concurrir a diversos actos celebrados con motivo de las ferias en honor de nuestra Patrona, la Santísima Virgen de África.

DON LUIS PEREZ LOZANO, NUEVO JEFE DE ECONOMIA

Por la superioridad ha sido nombrado don Luis Pérez Lozano nuevo jefe de la Oficina destacada de la Delegación de Economía, Industria y Comercio de Tetuán, en sustitución de don José Luis Albert Rodríguez.

Deseamos al señor Pérez Lozano muchos éxitos en su nuevo cometido y quedamos a su disposición.

DR. BELTRAN LEON. Puericultor titulado. Enfermedades de los niños. Ingenieros, 7. De 6 a 7.

REGRESO

Procedente de Valencia y Cartagena, regresó el segundo Comandante de Marina de esta Ciudad, don José Riera Siboni, acompañado de su distinguida esposa doña Josefina Molina Pallarés y monísima nieta Luisina. Sean bienvenidos.

AGUA FUERTE - AMONIACO - Pomez piedra y polvo - BAYETAS - SOSA - ZOTAL

Y el mejor D. D. T. líquido a granel

DROGUERIA ROMA CERVANTES, 8

TELEFONO. 889

LOS DEPORTES

Fernando Martínez, del C. D. Riffien, venció en la travesía del Puerto

A causa de la niebla no pudo celebrarse la travesía al puerto en la mañana del pasado domingo. Tuvo lugar ayer a las 11 horas, con la participación de 14 nadadores.

Resultó magnífica puesta que entre Zabaleta, del Caballa, y Martínez, del C. D. Riffien, se estableció una fuerte pugna que solo en los últimos metros pudo resolverse a favor del nadador del C. D. Riffien.

Los participantes fueron: Fernando Martínez Alonso, Federico Torres Gutiérrez, Cristóbal Ferrera del Rosario, Jesús Vázquez Mier, Andrés Jiménez Urbano, Luis del Río Cumbreñas, Joaquín García Ares, Enrique Doval Jiménez, Manuel Tomás Pajares, José Pérez Martín, Bernardo Sánchez Campillo, Emilio Duez Alfaro, Francisco Castellote y José María Bermúdez Zabaleta.

El recorrido consistió en el trayecto comprendido entre la fábrica de hielo del muelle de la Puntilla y el muelle de Pescadores y hasta el muelle España la lucha se presentó muy reñida por lo igualada entre Zabaleta y Martínez. Este último consiguió al fin desbordar a su enemigo en los últimos metros, entrando primero en la meta.

El ganador invirtió 24 minutos y 15 segundos.

En segundo lugar se clasificó Zabaleta y en tercero Cristóbal Ferrera del Rosario, que hizo el recorrido en 25'45.

Después se clasificaron: Andrés Jiménez Urbano, Jesús Vázquez Mier y Federico Torres Gutiérrez.

Un numeroso público presenció el esfuerzo de estos nadadores, que al terminar su competición fueron ovacionados delirantemente y recibieron las copas y trofeos donados a tal objeto.—P.

Con el C. D. Riffien jugará Domenech!

Domenech, el magnífico jugador que actuara en Primera División con el C. D. Castellón, jugará la próxima temporada en las filas del Club Deportivo Riffien.

Este equipo ha fichado también a los hermanos Negret así como a otros destacados elementos por lo que a buen seguro será un serio candidato al título de campeón de Marruecos de la venidera temporada.

Antonio Alvarez, del F. de J. de Tetuán, vencedor de la I Vuelta PEDESTRE A CEUTA

30 minutos justos invirtió en el recorrido

Por equipos se clasificó primero el C. Atlético de Tetuán. - Humberto Priego, tercero en la meta, fué el primer ceuti

Todo cuanto pudiéramos decir resultaría pálido al lado de la realidad. Si sobre el papel ya se perfilaba esta prueba como una de las mejores de nuestra Semana Deportiva de Feria, sobre el terreno aún fué a más, rebasó los cálculos más optimistas. ¡Maravillosa demostración de facultades, de energías, de juventud y de entusiasmo! Aureolada por la más perfecta organización y un interés verdaderamente extraordinario.

Todo bello y varonil en esta I. Vuelta Pedestre a la Ciudad. Porque si la salida fué tal y como un cuadro arrancado del mejor libro olímpico —¡qué magnífico y bello aquel compacto pelotón, el esfuerzo inicial de 42 jóvenes atletas en fuerte y noble rivalidad de esfuerzo y de color!—, y la llegada tuvo el interés y la emoción de todo esfuerzo final, no fué a menos el recorrido en sí. La esforzada subida al Morro, donde el ganador de la prueba se vió rebasado en los últimos metros, la durísima escalada del Recinto, los sucesivos mandos que se produjeron en cabeza, etc., etc., se vieron fuertemente pincelados de coraje y emotividad, de belleza y grandiosidad que un público numeroso y entusiasmado, además premió con delirantes ovaciones desde los puntos más estratégicos y desde puertas, balcones y azoteas de las casas.

Satisfecho, por tanto, debe estar el Frente de Juventudes. Ha dado a nuestro calendario deportivo anual una de las mejores manifestaciones. Volvemos a reiterarle nuestra felicitación. No sin añadir que EL FARO se muestra honrado y orgulloso de haber sido uno de los patrocinadores de esta prueba, llamada a ser el máximo certamen pedestrista regional.

Pasemos a reseñar lo que fué la carrera.

A las 9 y 20 de la mañana se dió la orden de salida. La toman 42 corredores que representan a los equipos Frente de Juventudes de Tetuán, Club Atlético de Tetuán, C. D. Hacho, Club Imperio de Riffien,

Empresa Benoliel, Regimiento Infantería número 54, Agrupación de Sanidad número 9, Tercio Duque de Alba de La Legión, Regulares de Ceuta número 3, Base, Parque y Talleres de Automovilismo y Centuria "García Morato" del Frente de Juventudes de Ceuta. Como independiente participa Mohamed Tuami Kadur. Cada equipo alinea a 4 corredores, puntuando los tres mejores clasificados para los premios a equipos.

El disparo de rigor, tras la voz de prevenidos, pone en marcha a toda esta legión de jóvenes atletas y es Rafael García Capilla quien se pone a la cabeza. Por poco tiempo. Cuando se inicia la subida por la Avenida de Africa es Mohamed Tuami el que conduce la carrera. También por poco tiempo porque Antonio Alvarez (número 67 de dorsal) y Hamido Ben Kaddur (corredor número 54) fuerzan la marcha, se distancian de los demás corredores. Los dos marcan un tren magnífico. Por la línea del Morro (puntuable), pasa primero Alvarez, que se lleva la primera prima en metálico.

El descenso hacia la Almadraba aumenta la ventaja de Alvarez. Detrás le siguen Hamido, Humberto Priego y Mohamed B. Huino. El resto de corredores lleva ya considerable desventaja. Poco después en la carretera de Nuevo Acceso, Humberto Priego se sitúa primero en un esfuerzo magnífico. Este muchacho sigue primero por toda esta carretera, por la calle Independencia, por el Paseo de Colón y acomete destacado la subida del Recinto. A unos cien metros le sigue Antonio Alvarez, que da la sensación de no emplearse a fondo, que no altera su ritmo de zancada en ningún momento. A la cúspide del recinto llega primero Priego y poco después Alvarez.

Se acusa pronto en Priego el esfuerzo realizado. Y Alvarez le desborda, atrapando nuevamente el primer lugar de la carrera, que no habría ya de dejar escapar. Antonio pasa destacado por Escuelas Prácticas, desciende por el 60 hasta Calvo Sotelo y con el mismo correr firme y seguro va aumentando su ventaja y ataca la última etapa del recorrido. Sel-lam B. Huino ha rebasado también a Humberto Priego y es el corredor más próximo al líder.

A las 9 y 50, es decir, exactamente a los 30 minutos de carrera, llega Antonio Alvarez a la meta en medio de una atronadora ovación de los centenares de aficionados allí congregados. Unas décimas después lo hace Sel-lam B.

El Mons Calpe venció al C. N. Caballa por 4 a 1 en polo acuático

Nuestros muchachos evidenciaron grandes progresos, siendo unos fuertes adversarios para los gibraltareños

En la dársena del muelle de Pescadores y ante una enorme afluencia de público —¿cómo ganan adeptos estos encuentros ya tradicionales entre los waterpolistas de Gibraltar y Ceuta!— tuvo lugar el encuentro de polo acuático entre el "Mons Calpe Social Club" de Caballa.

Arbitra González Romano. Gibraltar y el "Club Natación

Muy competido y nivelado el primer tiempo. Nuestros muchachos aventajan en velocidad a los contrarios, pero estos suplen el handicap a fuerza de colocación, experiencia y resistencia. Destaca en esta parte una internada de Serrais sencillamente maravillosa y un enorme parador del meta del Peñón. Después un tiro de Horario da en el larguero. Este mismo jugador sorprende a Corrales con un tiro desde lejos y marca el primer tanto para los forasteros.

En la segunda parte, el "Mons Calpe" marca su segundo gol de tiro directo. Alon-

so Cerdeira es expulsado y esto merma las posibilidades de los nuestros. Una internada del delantero centro contrario es el tercero y poco después Serrais hace otro gran avance y bate por vez primera el marco visitante. A continuación Horario hace el cuarto y último gol.

Nuestros muchachos han demostrado poseer un conjunto muy bueno, rapidísimo, pero que sigue adoleciendo de la falta de tiro y del desmarque. Magníficos estuvieron Zabaleta y Serrair, siguiéndoles en méritos Matoso y Cerdeira (A).

Los equipos se alinearon de la forma siguiente; Mons Calpe; Estañeto; González, Wuanon; Horacio; Esmir, Ruso y Gómez. Caballa; Corrales; A. Cerdeira, Zabaleta; Matoso; Arbona, Bernet y Serrais.

González Romano hizo un arbitraje imparcial, pese a las protestas del público. Protestas muchas veces injustificadas, propias de quienes no conocen el Reglamento.

Huino y tras éste Humberto Priego. Después, a las 9'15 ¼ llega Hamido Ben Kaddur, a las 9'52 José Ramón Diego, y unas décimas después Jesús García Capilla, al que siguen Mohamed Tuami Kadur, Eugenio Pisabarro Castelo, Francisco Varela Martínez, Rafael López García, y así hasta 34 corredores, que cierra Luis Simón Cortina, el cual llega a la meta a las 10 y 8. El resto abandonó la prueba, así como Ignacio Santos Moreno (del Rgto. número 54), que en la Almadraba hubo de retirarse a causa de un fuerte dolor de hígado.

Antonio Alvarez ha hecho una carrera formidable y es todo un digno vencedor. En ningún momento perdió sus posibilidades de triunfo, pese a que la escapada de Humberto Priego le amenazó seriamente. En primero o segundo lugar se debatió siempre para, emprendiendo el esfuerzo de Priego en el Recinto, forzar su marcha y recorrer destacado una parte importante del recorrido. Con él también brillaron Sel-lam Ben Huino, corredor también muy completo, y Humberto Priego, que pareció perfilarse como ganador absoluto cuando en la Brecha y Recinto llevaba una ventaja de 200 metros a Alvarez.

Después de la carrera tuvo lugar el reparto de premios, a cargo del ayudante del Excelentísimo Sr. gobernador militar, delegado del Frente de Juventudes, delegado territo-

rial de Educación Física del F. de J. y redactor deportivo de este Diario.

He aquí la clasificación final de la carrera y premios; Primero.—Antonio Alvarez (F. de J. de Tetuán), 30 minutos (100 Ptas y copa del Excmo. Sr. general jefe del IX Cuerpo de Ejército).

Segundo.—Sel-lam Ben Huino (Atlético Tetuán), 30 ¼ (75 Ptas. y copa del Excmo. Sr. delegado del Gobierno).

Tercero.—Humberto Priego (F. J. Ceuta), 30'5 (50 Ptas. y copa Diario EL FARO).

Cuarto.—Hamido Ben Kaddur (Atlético Tetuán), 31 ¼ (obsequio Casa Molina).

Quinto.—José Ramón Diego (C. D. Hacho), 32 m. (obsequio Casa Marañés).

Equipo ganador; Club Atlético de Tetuán (Copa IIto. Ayuntamiento).

Segundo; C. D. Hacho (Copa de la S. D. Ceuta).

Tercero; C. D. Imperio de Riffien (Copa Casa Valero).

Primer corredor militar clasificado; Francisco Varela (Tercio Duque de Alba), copa Excmo. Sr. gobernador militar.

Primer equipo militar clasificado; Tercio Duque de Alba (Copa del Excmo. Sr. general presidente de Educación Física).

Primer corredor civil, empresas o clubs; Sel-lam B. Huino (Atlético Tetuán), copa del camarada delegado sindical.

Primer equipo civil, empresas o clubs; Club Atlético de

Dr. Enrique Ostalé
 Cirujano del Hospital de la Cruz Roja y Clínica de Nuestra Señora del Pilar
CIRUGIA GENERAL
 Consulta de 4 a 5
 FALANGE ESPAÑOLA 11 TELEFONO 5-1-9

Doctor ADULFO SANCHEZ HIECKE
 MEDICO PUERICULTOR DEL DISPENSARIO DE HIGIENE INFANTIL
Enfermedades de los niños. Puericultura
 Consulta de 4 a 6 en Millán Astray, 15. Teléfono 760

CEUTA, 9 AGOSTO 1949

En la pista de la Real Sociedad Hípica

El comandante Jiménez Pascual, sobre «Pipo», ganó ayer la Copa de S. E. EL ALTO COMISARIO

S. E. acompañado de su distinguida esposa presenció la prueba

Con asistencia de numerosísimo público entre el que, como siempre, predominaban las bellas damas y damitas, se corrió ayer la prueba "Copa del Alto Comisario", del Concurso Nacional Hípico de Feria.

El bilaureado teniente general Varela, acompañado de su distinguida esposa honró el espectáculo con su presencia, que huelga decirlo fué acogida con los cariñosos aplausos de la multitud congregada en tribunas y graderíos.

Veintisiete caballos intervinieron en la prueba, que fué dividida en tres series.

Ganó la primera serie el caballo "Fuga", montado por el teniente coronel don Luis Cavanillas Valle; la segunda "Falta", que también montó el teniente coronel Cavanillas Valle y la tercera "Pipo", que conducía el comandante Jiménez Pascual. La más enconada de las tres series fué la segunda al hacer el recorrido sin faltas los caballos "Falta", "Fundí"

y "Chato", decidiendo el tiempo el ganador.

Vencedor absoluto de la prueba y por tanto ganador de la Copa de S. E. el Alto Comisario resultó el caballo "Pipo", montado por el comandante Jiménez Pascual, y que hizo el recorrido de 14 obstáculos con altura máxima de 1,40 sin ninguna falta y en un tiempo de 1 minuto, 33 segundos y 2/5.

En medio de generales aplausos, S. E. el teniente general Varela hizo entrega de los trofeos, abandonando seguidamente la Hípica con idénticas muestras de cariño y adhesión que al penetrar en ella.

Hoy se correrán las dos últimas pruebas ("Copa Cuerpo de Ejército Marroquí" y "Copa Smi el Máa"), dotadas con 7.050 pesetas. La primera de ellas está reservada única y exclusivamente a los caballos ganadores de pruebas anteriores.

En baloncesto el frente de Juventudes de Ceuta superó y venció al de Tetuán POR 35 a 22

En los tetuanies se vislumbró un próximo y gran equipo

Teníamos buenos informes de la valía del equipo del Frente de Juventudes de Tetuán y en verdad que no nos defraudaron estos chicos que prepara Collado. Rapidez en las jugadas, pasando el balón al compañero mejor situado, buena colocación y fácil enceste. Por contra anotemos la falta de fondo y veteranía.

Del F. de J. de Ceuta, que prepara Castellví, todo lo que digamos será poco. Si en los comienzos del partido actuaron desorientados por la rapidez y fácil enceste de los contrarios, poco a poco supieron dominarse y su veteranía se impuso para alcanzar el triunfo por 35 a 22, que bien indica lo igualado de la contienda.

Y el segundo tiempo fué la rúbrica, el broche de oro de la rapidez, enceste, colocación, buenos servicios y por

encima de todo ello un espíritu de equipo que hizo en esta parte funcionar el marcador y decidirlo a su favor. Todo ello dentro de la mayor corrección, como exponente fácil del espíritu deportivo que anima a estos muchachos en la práctica del deporte.

Hernández, el máximo realizador de la jornada, estuvo toda la tarde inspiradísimo y certero en los encestes debido a su clase y también a sus compañeros que en todo momento evitaron el lucimiento personal en pro de la efectividad del conjunto. Los demás supieron coordinar sus esfuerzos para este éxito, uno más que añadir a los muchos con que cuenta ya en su historial.

Asistieron el delegado territorial del F. de J. (Educación Física), señor Domínguez, quien hizo entrega de la copa donada por la Comisión de Festejos, delegado local del F. de J. Sr. Del Corral, jerarquías y mandos.

Equipos y goles; F. J. Tetuán; Recio 1 (7), Recio 11 (7), Romaguera, Medina, Trujillano 1 (4), Trujillano 11 (4) y Piñero. F. de J. Ceuta; Gómez-Toledo (5), Caudevilla (4), Quiza (6), Arriaga, Rivero, Hernández (20), León y Paulino. Arbitró bien, Clemente Cerdera.—P.

Tetuán (copa del camarada jefe local del Movimiento). Primer corredor del F. de J. clasificado; Antonio Alvarez (F. de J. Tetuán), copa del camarada delegado territorial.

Primer equipo del F. de J. clasificado; F. de J. de Tetuán (copa del camarada delegado local del F. J.)

Primer corredor musulmán clasificado; Sel-lam B. Hulno (copa "La Esmeralda").

Como colofón, elogiemos el trabajo desarrollado por los camaradas Del Corral e Igualada, verdaderos artifices de este triunfo pedestrista. Gracias a su dinamismo y laboriosidad fué posible el montaje y desarrollo de prueba de tan marcada importancia. Y enviemos un aplauso a todos los participantes —ganadores y derrotados— que tan alto supieron poner el pabellón deportivo de nuestra ciudad, luchando sin vacilaciones y dando en todo momento un bello ejemplo de camaradería y nobleza.—PEGUAR.

CONCURSO DE PESCA

Organizado por la Asociación de Caza y Pesca, y con la colaboración del Práctico, Sr. Bernal, se celebró el domingo el anunciado concurso de Pesca entre los aficionados de esta Asociación, y con motivo de las Fiestas de Nuestra Señora de África.

Debido al fuerte poniente reinante hubo de celebrarse en la bahía Sur, y aunque aquí también azotó el viento a las embarcaciones, todas pudieron celebrarlo hasta el final, siendo su duración de dos horas justas, y utilizando toda carnada única consistente en gambas y boquerones y en la misma proporción todos.

Los aficionados participantes pusieron a contribución sus conocimientos para contra viento y marea salir victoriosos en este Concurso, cuyo primer premio se adjudicaría al mayor peso total pescado.

Salieron a la mar 18 participantes en nueve embarcaciones, ya que habían de actuar por parejas.

Terminado el mismo y hechos los pesos y verificaciones, resultaron vencedores las siguientes parejas;

Primer premio, Sres. Valero y Ferragut. Copa y 400 pesetas.

Segundo premio, Sres. Ramos y Llanón. Obsequio y 250 pesetas.

Tercer premio, Sres. Benítez y Barbancho. Obsequio y 200 pesetas.

Cuarto premio, Sres. Cañada y Chaves. Un obsequio estuche elementos pesca.

Quinto premio, Sres. Aguilar y García Torre. Obsequio caña de pesca.

Sexto premio, Sres. Delgado y Encinas. Obsequio botellas de anis.

Doctor CANO TORRES

Especialista en piel, sífilis y venéreo

Diatermia (onda corta) y lámpara de cuarzo.

CONSULTA DE 4 a 8.

Falange Española 63.

Teléfono 547

Laboratorio de análisis

GENERAL YAGUE, 5

TELEFONO 736

El domingo en la Plaza de Toros

Presentación de "Pandereta Española"

Se presentó en la Plaza de Toros que registró un medio lleno escaso, el espectáculo

"Pandereta Española", con algunas novedades taurino-cómico-circense que fueron del deleite del público.

El novillero cumplió ante una res que no acometió, sacando provecho de ella en el tercio último, matando de una certera entera que bastó.

Los cómicos "lidiaron" a las dos reses restantes como es obligado, es decir, hicieron de ella cuanto quisieron, en medio del deleite de una mayor parte del público.

Los restantes artistas alcanzaron un éxito señalado, cosechando muchos aplausos.

"Pandereta Española" es una agrupación que distrae al público, que salió satisfecho de esta representación tenida en Ceuta.

LUIS MORALES BEN, campeón de florete de segunda categoría

Subcampeón se proclamó Manuel Buesa Cruz

En la sala de armas del Centro Cultural del Ejército y de la Armada dieron fin las eliminatorias para el campeonato local de segunda categoría en florete.

Participan 10 tiradores y el número de combates celebrados ascendió a 45, terminando pasadas las 12 de la noche. Esta fué la clasificación de la prueba:

Campeón, Luis Morales Ben. Subcampeón, Manuel Buesa Cruz.

Después se clasificaron del 3.º al 10.º puesto los siguientes:

Rafael Gómez Rodríguez, Alfonso Sotelo Azorin, Félix de Monasterio Gueli, Enrique García de Castro, Gregorio Querol Postigo, Rafael García de Castro, Adolfo Orozco del Olmo y Antonio Orozco.

Presidió las tiradas el Excmo. Sr. gobernador militar, presidente de la Federación Hispanomarroquí de Esgrima y un numerosísimo público presenció todos los combates.

Anuncios breves

Compras y ventas

VENDESE magnifico chalet Playa Benitez. Razón esta Administración.

MONOS azules, mahón extra en todas las tallas a precios sin competencia, en Novedades La Ideal. General Sanjurjo número 10.

Varios

ENVIAMOS 350 casas necesitan representantes. Reembolso 9 pesetas. Apartado 12184. Madrid.

Anúnciate en el DIARIO EL FARO

TOROS EN ALGECIRAS

Sábado 13 de Agosto

MONUMENTAL NOVILLADA

7 Novillos de D. Daniel de Salas

El primero para el rejoneador ANGEL PERALTA y los seis restantes para

ALFREDO JIMENEZ LITRI y ANTONIO ORDOÑEZ

A las seis y media de la tarde

Habrá servicios especiales de trenes, autobuses y va pores.

3 marcas

OLOROSO ALMINA
SOLERA ALMINA
MOSCATEL ALMINA

tres excelentes productos de la firma GOSIO, de Chiclana de la Frontera

LAS CAJAS DE CAUDALES DE

ZUBIGARAY

son una garantía de seguridad y excelente construcción. Pidan detalles y presupuestos a, Diego Cabrera. Agencia para Ceuta José Antonio. 1.—Ceuta.

COSAS DEL MUNDO

EL INVENTO DEL MODO DE INVENTAR

Nuevo tratamiento en los procesos cancerosos

El mundo vive actualmente en pleno vértigo de progreso científico. El mayor invento del siglo pasado, que, según la frase lapidaria de Whitehead fué el invento del modo de inventar, empieza ahora a multiplicar sus frutos.

En una época así dominada por el espíritu científico, desde luego está justificado que el periodista, aunque lego en estos asuntos pero atento a lo que ocurre en el mundo, procure recapitular para un público heterogéneo los hechos más importantes sucedidos en ese capítulo de las realizaciones humanas.

En el campo de la física, el acontecimiento más sensacional fué sin duda, la comunicación hecha por la Universidad de Columbia, en la que los científicos doctores Eugene Gardner y César Mansueto Lattes, este último de nacionalidad brasileña, daban cuenta de haber conseguido producir artificialmente "Mesones" por medio del ciclotrón de Berkeley.

El sabio americano Ernest O. Lawrence, a quien se debe el invento de los principios en que se basan estas máquinas aceleradoras de partículas, no dudó en declarar que el acontecimiento era "el más significativo en los estudios de la física nuclear después del descubrimiento de la desintegración atómica".

Para estimar en su justo valor toda la importancia del resultado obtenido por los dos científicos de la Universidad de Columbia, el lector profano en estos asuntos requiere, naturalmente, algunas explicaciones preliminares; En primer lugar, necesita saber lo que es el "mesón" y lo que representa para el conocimiento de la estructura íntima de los átomos.

Vamos a tratar de decirlo; La existencia del "mesón" fué postulada teóricamente en 1935 por el físico japonés Yukawa para explicar determinados fenómenos atómicos. Años más tarde, el Dr. Carl Anderson pudo fotografíar las trayectorias de estas enigmáticas partículas, cuya duración es de millonésimas de segundo, demostrando entonces que tenían su origen en los rayos cósmicos. El célebre físico J. Robert Oppenheimer formuló, asimismo, una teoría que sigue gozando de aceptación. Según él, los rayos cósmicos primarios estarían formados por partículas "alfa", animadas de prodigiosas energías, que cruzan el espacio interplanetario y caen sobre la tierra en una lluvia constante. Al chocar con el núcleo de un

átomo que encuentra en su trayecto, el rayo cósmico primario produce un "mesón", partícula que la observación ha demostrado puede presentarse de diversos tamaños y llevar carga eléctrica positiva o negativa.

¿Por qué razón ocurre que del choque de un rayo cósmico con un núcleo atómico nace un "mesón"? Hay dos hipótesis posibles; la de que o bien se encuentra dentro del núcleo y es liberado por la colisión, o resulta de una transformación de la energía en masa, de acuerdo con la teoría general de Einstein. En el primer caso, existe la posibilidad de que la ciencia llegue un día a dividir los protones y neutrones —partículas que hoy se consideran elementales— en otras menores todavía. En la segunda hipótesis se habría dado un importante paso de avance para el conocimiento de los misterios de la energía nuclear, a pesar de haber comenzado ya a utilizar sus prodigiosos efectos, la ciencia nada sabe por ahora respecto a la naturaleza de dicha energía. Puesto que todos poseen una carga eléctrica positiva, los protones deberían repelerse mutuamente. Para mantener la cohesión del núcleo, debé, pues, existir una fuerza específica más potente que la electricidad y los "mesones" prometen darnos sobre ella las indicaciones de que carece la ciencia.

Por el mismo motivo, los rayos cósmicos fueron durante el pasado año objeto de cuidadosas investigaciones. A tal efecto, 7 Universidades norteamericanas organizaron una expedición que estuvo en uno de los puntos más altos de las Montañas Rocosas, en el Colorado, recogiendo observaciones sobre la enigmática radiación que se cree proviene de las desconocidas regiones del espacio sideral.

Por otro lado, todos los grandes países están consagrandole la mayor atención a la construcción de nuevos y más potentes ciclotrones; el de Berkeley, con el que Gardner y Lattes consiguieron producir artificialmente los primeros "mesones", tiene una potencia de cerca de 380 millones de electrones-voltios. Recientemente, David Lilienthal, presidente de la Comisión norteamericana de Energía Atómica, anunció el proyecto de dotar a la Universidad de California de otro que tal vez podrá desarrollar una energía de 10.000 millones de electrones-voltios, necesitándose de 3 a 5 años para construirlo y costará cerca de 9 millones de dólares.

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA

REDACCION y ADMINISTRACION: Millán Astray, 7
Teléfono, 799.—Apartado de Correos, 188.—CEUTA

Ha fallecido Sagi Barba

Su nombre fué popular en el mundo entero

Madrid, 8.—El baritono Emilio Sagi Barba ha fallecido en el pueblo alicantino de Pilop, perteneciente al partido judicial de Callosa de Enssari. —CIFRA.

Un hombre popular ; ; Madrid, 8.—El baritono Emilio Sagi Barba llegó a alcanzar gran fama como cantante de zarzuela y su nombre fué popularísimo no solo en España, sino en América, donde actuó en distintas temporadas con su esposa, la magnífica tiple Luisa Vela. Estrenó en Madrid "Las golondrinas", obteniendo un resonante éxito al interpretar el personaje de Puch, estrenando también la mayor parte de las obras de los músicos españoles, en especial de Rafael Millán y Pablo Luna.

El gran maestro, después de grandes triunfos, se retiró de la escena en 1932, en la plenitud de sus facultades. Sagi Barba poseía una exten-

sa y bien cuidada voz, así como grandes recursos y dominio de la escena, que hicieron de él uno de los cantantes favoritos del público español. Con su esposa, Luisa Vela, contribuyó al éxito que obtuvieron las operetas en España.

En los últimos tiempos, ya retirado de la escena, actuó en algunos festivales benéficos, siendo acogida su presencia con grandes ovaciones.

Algunas veces dirigió la orquesta cuando actuó su hijo Luis, ya que era un artista competentísimo en música, pues escribía algunas piezas de música vocal y para el teatro. Fué igualmente maestro de una brillante legión de maestros cantantes actuales.

Era padre del célebre maestro Luis Sagi Vela y del que fué famoso jugador de fútbol, extremo izquierda del Barcelona, Sagi Barba. —CIFRA.

Actualmente está en construcción 23 nuevos ciclotrones en los EE. UU. y 10 en Gran Bretaña, con los que los físicos esperan producir, a voluntad, rayos cósmicos y "mesones" y descubrir así algunos secretos más sobre la constitución de la materia. También se han revelado nuevas e imprevistas aplicaciones de los recientes descubrimientos de la física nuclear.

La Comisión de la Energía Atómica de los EE. UU. ha hecho público que el rayo podrá ser ahora sustituido en el tratamiento de los procesos cancerosos por un isótopo radioactivo del cobalto, que tiene la ventaja de ser mucho más económico y de poder ser producido en las llamadas "pilas atómicas" en cantidades prácticamente ilimitadas. —A. I.

En busca de los ladrones del Aga Khan

París, 8.—La Policía marselesa ha identificado a un individuo a poder del cual fueron a parar joyas de las robadas al Aga Khan y a la Bedum. —EFE.

S. E. el Alto Comisario fué obsequiado anoche con una cena en el Centro Cultural de los Ejércitos

Anoche fué obsequiado con una cena en el Centro Cultural de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire, S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos y gobernador general de las Plazas de Soberanía, don José Enrique Varela Iglesias.

La cena transcurrió dentro de un ambiente de franca cordialidad, brindándose por la prosperidad de España, de Franco, Varela y del Ejército español.

A la hora de cerrar nuestra edición sigue con gran animación el acto.

Comentarios sobre España

Es absurdo que no haya sido incluida en el llamado Pacto Atlántico

Washington, 8. — El representante Paul W. Safer, ha pedido que se publique en el "Diario de Sesiones" del Congreso, el texto del discurso pronunciado el 25 de julio por el primer ministro portugués, Oliveira Salazar, en la Asamblea nacional, en torno al hecho de que España no haya sido incluida en el Pacto Atlántico. Safer comentó que el hecho de que no se incluyera a España en el llamado Pacto del Atlántico es absurdo y que no puede comprender la actitud del Departamento de Estado norteamericano en relación con España. —EFE.

SUCESO

Sevilla, 8.—Los gitanos Antonio e Ignacio Lanton Martínez, de 40 y 28 años de edad, respectivamente, han sido detenidos como autores de un robo de alhajas valoradas en doce mil pesetas, cometido en un hotelito del barrio del Jorvenia.

Las alhajas han sido recuperadas. —CIFRA.

Centro de Hijos de Ceuta

Caseta El Revellin

AVISO

Se pone en conocimiento de los señores socios de este Centro que el día 9 a las 23 horas, se celebrará una cena americana en honor del Excmo. señor Alto Comisario y señora. Las tarjetas para esta cena pueden ser retiradas en el Hotel Atlante.

Nota. — Se ruega la mayor puntualidad. Para la asistencia a este acto, basta la presentación de la tarjeta para la cena.

CRUZ ROJA

el número premiado
anoche fué el
175

Estudie por correspondencia
CONTABILIDAD-CORTE-CONFECCION-CULTURA GENERAL
ACADEMIA CCC PIDA FOLLETO GRATIS HOY MISMO
Apartado 100 SAN SEBASTIAN

Máquinas de coser «Alfa»

GRANDES FACILIDADES DE PAGO

20 MESES DE CREDITO

MAQUINAS DESDE 98 PESETAS AL MES

CASA VICENTE MARTINEZ - José Antonio, 24

